

“Los profesionales de enfermería y los Comités de Bioética Asistencial y de Ética de la Investigación en Argentina. Modos y niveles de participación, dificultades, condiciones sociodemográfica, laborales, económicas y trayectorias formativas” Disp. CD-E N° 054/21

Directora: María Fernanda Sabio (mariaferndasabio@gmail.com)

Integrantes: Ma. José Domínguez - Andrés Martin Lewkowicz - Hugo A. Quelle - Rita L. López Jancso - Mariana Álvarez - Emiliano Ross –

Resumen:

Los comités de Bioética son organismos que abordan aspectos dilemáticos de orden moral que se presentan en las ciencias de la salud, las ciencias biológicas y las políticas de salud innovadoras. Si bien existen distintos tipos de comités, en esta investigación tomaremos los comités de bioética asistencial y los comités de ética de la investigación que se encuentran insertos en instituciones de salud. Los primeros asesoran a los equipos de salud, autoridades de instituciones de salud y pacientes en torno a dilemas de la vida hospitalaria, además tienen función educativa; los segundos tienen como función evaluar, desde un punto de vista ético y no solo metodológico, los proyectos de investigación y realizar el seguimiento de los proyectos aprobados. Una característica central de ambos es que deben ser multidisciplinarios para garantizar la pluralidad de perspectivas. Sin embargo, se han reportado dificultades para la participación de sus miembros por falta de tiempo, de recursos, de incentivos, de reconocimiento de apoyo entre pares, etc. En este estudio, nos proponemos investigar la participación de los profesionales de enfermería de Argentina en ambos tipos de comités. Nuestro interés se funda en que se ha reportado poca participación de estos profesionales.